

scheidenden Bereichen, vor allem auf dem Gebiet der Ökonomie, noch deutlicher als bisher zu beweisen.

Die großartige Aufgabe der Mitglieder und Funktionäre des Freien Deutschen Gewerkschaftsbundes in den siebziger Jahren besteht darin, die ökonomischen Gesetze des Sozialismus, vor allem das Gesetz der Ökonomie der Zeit, zum Leitfaden ihres Handelns zu machen und ihre eigene Zukunft bewußt und zielstrebig zu gestalten.

Für den Freien Deutschen Gewerkschaftsbund wird sich auch künftig die Aufgabe ergeben, als Initiator umfassender Masseninitiativen zu wirken.

Die großen Leistungen im sozialistischen Wettbewerb zu Ehren des 100. Geburtstages Lenins, in der Neuererbewegung, im Kampf um den Titel „Kollektiv der sozialistischen Arbeit“ legen Zeugnis ab von der Schöpferkraft der Arbeiterklasse und aller Werktätigen.

Die Bewegung „Sozialistisch arbeiten, lernen und leben“ erreicht durch die unermüdliche Tätigkeit des Freien Deutschen Gewerkschaftsbundes ein immer höheres Niveau. Sozialistisch arbeiten, lernen und leben - in diesem bewährten Grundsatz findet letztlich die ganze Komplexität gewerkschaftlicher Tätigkeit ihren konzentrierten Ausdruck. So wird die umfassende politische und fachliche Bildung, die breitere Beteiligung am geistig-kulturellen Leben zur objektiven Voraussetzung, nicht nur um die komplizierten wissenschaftlich-technischen Probleme zu lösen; sie wird zur Grundvoraussetzung für jeden Gewerkschafter, um sachkundig an der Planung und Leitung der Wirtschaft und des Staates mitzuwirken, um seine in der sozialistischen Verfassung verbrieften demokratischen **Rechte voll wahrzunehmen.**

In diesem Prozeß formt sich immer mehr die sozialistische Lebensweise, eine Lebensweise, die der Persönlichkeitsentwicklung des sozialistischen Menschen dient und die wachsenden Ansprüche und Bedürfnisse der sozialistischen Menschengemeinschaft immer besser befriedigt.

Schulen des Sozialismus sein, das heißt heute, alle schöpferischen Potenzen der Menschen zu entwickeln und sie zu befähigen, ausgehend von den Erkenntnissen der prognostischen Tätigkeit, eine hocheffektive Struktur der Volkswirtschaft als inhaltliche Aufgabe des ökonomischen Systems des Sozialismus zu verwirklichen, durch Wissenschaftsorganisation, Systemautomatisierung strukturbestimmender Prozesse und sozialistische komplexe Rationalisierung Pionier- und Spitzenleistungen zu erreichen.